

# 西原小学校だより

西原小スローガン あいさつ返事 後始末 しっかり勉強 西原っ子  
大田原市立西原小学校 令和7(2025)年度 第2号 5月23日(金) 発行

## 校長室より

## 運動発表会

5月24日(土)の天気予報は、...、と、何日も前から確認していました。降水確率40%になったり、60%になったり。「午前中は何とか降らずに済みそうだ。」とか「もし、降ったら次の日はもっと予報は良くないな。」とか。毎朝早く来て校庭のラインを引いている先生たちの姿を見たり、練習に一生懸命に取り組んでいる子供たちの姿を見たりすると、てるてる坊主を作らずにはいられない気持ちです。・・・そもそも自然に対して何とかしようなんて驕りだと思いながら、やれることをやるしかないと思っているところです。

いずれにしましても、今までの取組で、各学年の創意工夫や団結力・集団行動の力が高まりました。子供たちの笑顔もたくさん増えました。学校全体が活気に満ちています。自然と感謝の気持ちがわきおこってきます。



### 6月の予定

日	曜	行 事
1	日	
2	月	プール清掃(6年)
3	火	血液検査(5年)、通学班長会議
4	水	朝会、内科検診(2年) 15:00一斉下校
5	木	委員会、2年生親子レク
6	金	遠足(4年) <span style="color:red">3年LDD</span>
7	土	第28回わんぱく相撲なすのがはら場所
8	日	
9	月	
10	火	集会(体育委員会)、5年認知症講座
11	水	内科検診(3年)、15:00一斉下校 <span style="color:red">4・6年LDD</span>
12	木	クラブ、環境整備活動
13	金	1年生親子レク、遠足予備日(4年) <span style="color:red">1・2年LDD</span>
14	土	
15	日	
16	月	教育相談①

日	曜	行 事
17	火	教育相談②
18	水	教育相談③
19	木	教育相談④、クラブ
20	金	教育相談⑤、14:25一斉下校 <span style="color:red">5年LDD</span>
21	土	
22	日	
23	月	4・5年生俳句講座
24	火	
25	水	<span style="color:red">おひ・たんLDD</span>
26	木	クラブ、大中校区児童生徒交流会
27	金	
28	土	
29	日	
30		



## 授業参観・全体会・学年部会

4月18日(金)に授業参観が行われました。入学、進級、クラス替えと、新しい環境にまだ慣れない時期でしたが、お家の人に立派な姿を見せようと一生懸命に学習に取り組む態度がどの学年でも見られました。

授業終了後には、全体会・学年部会も行われ、和やかな雰囲気の中、新たなチーム西原がスタートしました。



### 新入生と4・5・6年生との対面式

4月22日(火)に4・5・6年生と1年生との対面式が行われました。代表児童が西原小学校での生活について、わかりやすく紹介してくれました。「朝は元気なあいさつから始まります」「忘れ物がないように前の日に準備します」など、日々の過ごし方をやさしく伝える言葉に、1年生も一生懸命耳を傾けていました。さらに、西原っ子のスローガン「あいさつ 返事 あとしまつ しっかり勉強 西原っ子」をテーマにした寸劇では、上級生が実演を交えながら、楽しく、そして分かりやすく生活の約束を伝えてくれました。1年生にとっても、学校で大切にすることがしっかりと心に残ったことでしょう。

これから1年生が安心して毎日を過ごし、上級生の背中を見ながら成長していく姿が楽しみです。



## 小中一貫教育について

### 大田原中学校区小中一貫教育目標

#### 「主体性のある児童生徒の育成」

大田原中学校区(西原小・紫塚小・大田原中)の小中一貫教育目標の実現に向けて、「確かな学力の育成」(知)「豊かな心と社会性の育成」(徳)「健やかでたくましい心と体の育成」(体)の3つをバランスよく育成していきます。

3校の教職員が連携・協働し、各種推進事業を進めています。今年度も中学校教員の専門性が効果的に生かせる単元等で乗り入れ授業を実施していく予定となっております。また、紫塚小学校との合同学習も計画されております。

- (1) 確かな学力の育成
  - ① 系統的な学習指導の充実 (ICTの効果的な活用)
  - ② 英語教育の充実
- (2) 豊かな心と社会性の育成
  - ① 望ましい人間関係づくりのための活動の充実 (ハート・ありがとう運動など)
  - ② 地域連携による活動の充実
  - ③ 道徳教育
  - ④ 人権教育
  - ⑤ 情報モラル教育
- (3) 健やかでたくましい心と体の育成
  - ① 健康指導の充実
  - ② 心の安全の充実
  - ③ 良い心の充実
  - ④ 安全教育の充実

本年度の重点具体策  
○児童生徒交流会(中1・小6) ○小小連携の充実  
○外国語(英語)授業の充実 ○ICT活用の充実

自ら学び、考え、判断し、表現していくことができる「生きる力」

### 小中一貫教育校区会議を行いました。

5月8日(木)大田原中学校多目的室にて大中校区小中一貫教育校区会議(全体会・指導部会・教科部会)を行い、今年度の推進計画について検討しました。



### 奉仕作業(中学年)お世話になりました。

5月17日(土)中学年の保護者の皆様による奉仕作業を行われました。

今回は、校舎内のトイレや水道周り窓の清掃を中心に行いました。昨年度まで行っていた花壇整備は、学年担当に割り振り、児童たちが年間を通して環境整備を行います。

普段手の届かない高窓など、保護者の皆様の御協力でとてもきれいになりました。

御協力頂きました保護者の皆様ありがとうございました。



### 第1回 PTA総務委員会

5月14日(水)第2音楽室にて、第1回総務委員会が開催されました。本年度のPTA組織が、田辺剛会長を中心に動き出しました。今年度は新しい形のPTA組織活動を完成するべく、PTA事業活動の見直しや学年部役員、専門部役員定数の見直しを行い、新たに「ボランティア部」がスタートします。

これまで、「あたりまえ」と思っていたことを見直し、「やれるときに、やれる人が行う。」誰にとっても参加協力しやすい西原小学校PTA組織を目指します。年間事業計画や運動発表会の開催に向け協議されました。

#### 令和7年度 PTA活動のテーマ(努力目標)

##### 【テーマ】(継続)

PTAは学校の応援団!家庭と学校の信頼と協力で、だれにでもあいさつができる「いきいき西原っ子」を育てよう。

##### 【努力目標】

- 1 保護者と教師の連携を深める
- 2 家庭の教育力を高める
- 3 教育環境の整備に努める
- 4 家庭におけるSNSの健全な使い方を考え広める



### PTA組織役員について(敬称略)

#### 会長 田辺 剛

#### 副会長 久島 大昌、長島 文、田代 佳之

#### 会計・庶務 竹村さやか、尾形 良弘

1年間よろしくお願いします

1学年より	2学年より	3学年より	あいさつレベルを高めましょう！
<p><b>《朝顔の種をまきました》</b> 生活科の学習で朝顔の種をまきました。毎日、2時間目の休み時間に水やりを行っています。水やりの際には、「葉っぱが出てきた！」「早く咲かないかな。」と成長を楽しみにする姿が見られます。今後、観察カードを使って1年間の成長の記録を残していく予定です。御家庭でも是非、朝顔の様子についてお子様から聞いてみてください。</p> <p><b>《えだまめの苗を植えました》</b> 1年生の畑にえだまめの苗を植えました。種から育てる植物と苗から育てる植物の違いを見つけながら、丁寧に苗を植えました。</p>  	<p><b>《野菜の苗を植えました》</b> 生活科の学習で、野菜の苗を植えました。苗の準備等、御協力ありがとうございました。苗を植える際には、「早く大きくなってほしい！」「早く野菜を収穫したい！」といった声が聞こえてきました。晴れている日には欠かさず水やりをし、苗を大切に育てています。子供たちは、苗をよく観察し、日々の変化に喜びを感じています。今から、収穫する時が楽しみです。</p> 	<p><b>《運動発表会の練習頑張っています》</b> 3年生の今年の種目は「徒競走」「台風の目」1・2・3年生ダンス「ライラック」です。ダンス練習では、3年生の持ち前の元気さで楽しく練習に取り組んでいます。台風の目の練習では、各クラス作戦会議を開いています。当日は、子供達への御声援をよろしくお願いします。</p> <p><b>《自転車安全教室が行われました》</b> 5月20日（火）に自転車安全教室が行われました。自転車の基本的な乗り方や、実際の標識を見せていただき安全な乗り方を学習しました。危険な場面の映像を見て、未然に防ぐ方法を考えることができました。</p> 	<p><b>あいさつ レベル一覧</b></p> <p>みなさんは、どのレベルのあいさつができますか？</p>  <p>今年も”しっかりあいさつ 西原っ子”に取り組みます。代表あいさつ委員による集会では、『あいさつレベル』を示し、目標に向けて全員で取り組もうと呼びかけました。</p> <p>まずは、校内・家庭内から、そして地域全体に”明るく元気なあいさつ”が響き渡ることを目指していきます。地域の皆様も御協力よろしくお願いします。</p> 
<p><b>《親子レク、お世話になります》</b> 6月13日（金）に本校体育館にて、第1学年親子レクリエーションを予定しております。指導者を招いてキンボールを行います。詳しくは先日配信したtotoruをご覧ください。</p>	<p><b>《親子レク、お世話になります》</b> 6月5日（木）の親子レクでは、県北体育館にてニュースポーツ推進委員会の指導員のもと、ドッジビー体験を行います。</p>	<p><b>《運動発表会の練習頑張っています》</b> 「ライラック」のダンスでは、汗をかきながら何度も一生懸命に練習する姿が見られます。他にも「ねらえ！ピカッとめいチュウ」や「かけっこ」など、どれも全力で頑張る子供たちへの温かい御声援をよろしくお願いします。</p> <p><b>《親子レク、お世話になります》</b> 書写の授業で習字が始まりました。準備・片付けの仕方、筆の使い方などを学んでいます。墨で洋服が汚れてしまうと落ちにくいことがありますので、黒いTシャツなど汚れてもよい服装を持たせいただいて大丈夫です。</p>	<p><b>《習字が始まりました》</b></p>
<p><b>《運動発表会の練習頑張っています！！》</b> 運動発表会では、「よさこいソーラン」と「徒競走」、「マツケンサンバ」を行います。よさこいソーランの練習では、学年全員で息を合わせての踊りと全力の掛け声で、迫力ある演技ができるよう練習しています！ぜひ、温かい御声援をお願いします。</p> <p><b>《中学年奉仕作業お世話になりました。》</b> 雨の中、奉仕作業のご協力ありがとうございました。おかげさまで、大変きれいになりました。</p> 	<p><b>《運動発表会に向けて頑張っています》</b> 5年生は、「徒競走」「応援綱引き」と、4・5・6年生による「マツケンサンバ」を踊ります。マツケンサンバでは、手作りのバトンを持ってリズムよくかけ声を合わせて練習に励んでいます。ぜひ楽しみにしていてください。</p> <p><b>《家庭科「お茶入れ」実習》</b> 先日、家庭科の実習で、お茶入れをしました。お茶入れの経験が少ないお子さんが多い中、さらに初めての実習ということで、期待と喜びであふれていますが…。お茶の渋みが出来てしまい、「苦い」「渋すぎる」などの声が多く上がっていました。</p> 	<p><b>《運動発表会に向けて》</b> 小学校生活最後の運動発表会に向けて、一生懸命練習に取り組んでいます。今年度は「カラーフラッシュ応援パフォーマンス」で応援パフォーマンスを行います。各クラスで子供たちがアイディアを出し合っています。ぜひ温かい御声援をお願いします。</p> <p><b>《調理実習・野菜炒めを作りました》</b> 昨年度の「ゆでる」から「炒める」に調理の幅が広がりました。御家庭でも調理をする機会を作つていただけたらと思います。</p> <p><b>《自主学習のススメ》</b> 家庭での自主学習を勧めています。「毎日決まった時間に自分から」が目標です。粘り強く取り組んでいくよう、指導していきたいと思います。</p> <p><b>《キラリ★6年生》</b> 4月からの6年生の活躍を御紹介します。4月初めは、1年生の教室にお手伝いに行きました。5月半ばから始まった縦割り班清掃でも、班長として活躍しています。腰をかがめて、下級生の目線で優しく教える姿が”キラリ★”と輝いていました。</p> 	<p><b>《おひさま・たんぽぽ お別れ会&amp;歓迎会》</b> お世話になった先生とのお別れがあり、新しい友達や先生との出会いがあり、新たなおひさま・たんぽぽがスタートしました。高学年が中心となって計画を立て、合同での歓迎会を開きました。レクリエーション活動を通して互いを知り、楽しい時間を過ごしながら交流を深めることができました。</p>  <p><b>《自然のめぐみにありがとう》</b> 3年生以上の学年の総合的な学習の時間で、野菜作りに取り組みます。育てたい野菜を自分で決め、育て方や世話について調べながら栽培します。今年はどんな野菜が収穫できるか楽しみです。1年生と2年生も生活科の学習で、野菜を育てます。植物が育つ様子を間近で見て、成長の喜びを感じてほしいです。</p> 